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“Vamos a despedir a 50.000 personas sin 
ningún problema, y vamos a bajar los 
sueldos”

DR. ROBERTO HERRERA COFRÉ
ACADÉMICO EAN UDEC

Este tipo de conflictos generan incertidum-
bre y desequilibrios en la economía global 
que terminan afectando a toda la población”

Destacada
Normalización del alcohol al volante
Señor Director:

El reciente accidente ocurrido en Providencia —donde un conductor en estado de ebriedad perdió el control de su 
vehículo y terminó incrustado en una vivienda— no solo conmociona por su violencia, sino que evidencia una peligrosa 
normalización del consumo irresponsable de alcohol estando al volante.

La última “Radiografía del consumo de alcohol”, elaborada por Aprocor y Cadem, entrega señales preocupantes: un 
35% de los chilenos considera “socialmente aceptable” manejar bajo los efectos del alcohol, y el principal temor de 
quienes lo hacen no es causar una tragedia, sino ser detenidos por Carabineros (57%). Aún más inquietante es que sólo 
un 19% menciona como mayor preocupación provocar daño físico o la muerte a sus acompañantes.

Estos datos revelan una alarmante desconexión entre el consumo de alcohol y sus consecuencias reales. Un 56% 
de los encuestados cree que a la sociedad no le importan las muertes provocadas por accidentes, y un 33% de quienes 
conocen a alguien involucrado en uno de estos hechos no ha cambiado su conducta.

Lamentar los accidentes después de ocurridos no basta. Como sociedad, debemos enfrentar y revertir esta cultura 
de permisividad. Cada decisión individual cuenta, y las consecuencias no son abstractas: hablamos de vidas humanas 
que están en juego y pueden perderse en segundos por un acto evitable. 

Juan Pablo Solís de Ovando Lavín 
Presidente de Aprocor

Seguridad Municipal
Señor Director:

En los últimos días, autoridades lo-
cales y parlamentarios de la región han 
intensificado sus gestiones para impulsar 
la aprobación de la Ley de Seguridad 
Municipal, bajo el argumento de que 
dotará a los municipios de mayores 
herramientas preventivas. Si bien los 
municipios constituyen el nivel del 
Estado más cercano a la ciudadanía, su 
capacidad técnica y operativa en materia 
de prevención del delito es, en muchos 
casos, limitada.

La seguridad pública requiere un 
enfoque integral, en el que los gobiernos 
locales pueden cumplir un rol complemen-
tario, pero no sustitutivo de las policías. 
La evidencia muestra que la prevención 
eficaz del delito se sostiene sobre tres 
pilares fundamentales: fortalecimiento 
institucional de las policías, aumento de 
la dotación operativa y disponibilidad de 
tecnologías que permitan una cobertura 
territorial eficiente.

En este contexto, avanzar en segu-
ridad no solo implica entregar nuevas 
funciones a los municipios, sino, sobre 
todo, robustecer las capacidades de 
Carabineros y de la Policía de Investiga-
ciones, con atribuciones claras, recursos 
suficientes y coordinación efectiva con el 
resto del Estado.

En definitiva, si el objetivo es mejorar 
la seguridad ciudadana, el foco debe 
estar en fortalecer a las instituciones que 
tienen la experiencia y el mandato legal 
para garantizarla.

Gustavo Aguayo González
Consejero general RN

Violencia en el fútbol
Señor Director:

Con profunda consternación recibimos 
la reciente noticia sobre la muerte de 
dos hinchas de Colo-Colo en las afueras 
del Estadio Monumental, en la previa 
del partido ante Fortaleza. Más allá del 
dolor por estas pérdidas humanas, lo que 
duele es la sensación de normalización 
de una violencia que, semana a semana, 
se repite con impunidad en los estadios 
del país.

No es posible que aún hoy, en pleno 
2025, miles de familias deban pensarlo 
dos veces antes de asistir a un estadio de 
fútbol por temor a hechos delictuales. 

Que la muerte o el caos se hayan vuelto 
parte del paisaje en torno al deporte 
más popular de Chile es una señal clara 
del fracaso del sistema de prevención, 
fiscalización y sanción. El programa 
Estadio Seguro debe ser fortalecido con 
urgencia, acompañado de una legislación 
actualizada, con sanciones más efectivas, 
y de un trabajo coordinado entre clubes, 
autoridades y fuerzas de seguridad.

No puedo sino manifestar preocupación 
por la falta de planificación y coordina-
ción efectiva en políticas públicas que 
buscan proteger la vida y la seguridad 
de las personas. Ésta no puede seguir 
abordándose de forma reactiva, ni 
tampoco ser entregada a soluciones 
parche. Es deber del Estado, en todos 
sus niveles, garantizar espacios seguros 
para el deporte y la convivencia.

Por lo mismo, es hora de que el Go-
bierno asuma con mayor decisión su 
responsabilidad política. Ya no bastan 
declaraciones de condena ni promesas 
de mesas de trabajo. Se requiere voluntad 
real para cambiar la situación de raíz: con 
reformas, presupuesto y liderazgo.

Cristóbal Cifuentes Rivera
Docente U. San Sebastián

¿Izquierda democrática?
Señor Director:

Jeannette Jara aseguró que en Cuba 
existe democracia, aunque distinta a la 
de Chile, y que Venezuela es un régimen 
autoritario, descartando tildarlo como 
dictadura. Ante dichas declaraciones, cabe 
preguntarse si, para ella, el régimen Nazi 
fue una democracia distinta; asimismo, 
con la Italia de Mussolini o la Norcorea 
de los Kim, países donde imperan e 
imperaron regímenes totalitarios de 
partido único como el cubano.

Por su parte, Carolina Tohá había men-
cionado que no competiría en primarias 
con el PC si su candidato era Daniel Jadue, 
ya que éste defendía los regímenes 
tanto de Cuba como de Venezuela. Tohá 
aseguró que desde la centroizquierda no 
pretendían avalar gobiernos que violaran 
los derechos humanos. Si la exministra 
del Interior quiere demostrar entereza, 
debería hacer valer su opinión, así como 
lo hizo con Jadue, y, por ende, negarse a 
participar en unas primarias con la actual 
candidata comunista, quien demuestra 
el espíritu totalitario que predomina 

dentro de su partido.

Tomás Ojeda Aravena
Fundación para el Progreso.

Los árboles son vida
Señor Director:

Cada mañana, al recorrer las calles de 
nuestra ciudad, me encuentro con una 
imagen que duele y avergüenza: árboles 
con clavos oxidados, colgando bolsas 
de basura como si fueran percheros 
olvidados. Son los mismos árboles que 
luego exigimos que estén sanos, verdes 
y fuertes para protegernos del calor y la 
contaminación.

¿Nos damos cuenta de la contradicción? 
Nos quejamos de la falta de sombra, del 
aire viciado, del cambio climático, pero 
no somos capaces de cuidar lo que nos 
da vida. Porque sí, los árboles son vida: 
limpian el aire, regulan la temperatura, 
cobijan aves y embellecen nuestro en-
torno. ¿No merecen respeto?

Este es un llamado a la conciencia de 
cada vecino. No basta con que el muni-
cipio plante árboles si como comunidad 
no estamos dispuestos a cuidarlos. La 
responsabilidad de proteger la natura-
leza no es solo del Estado, es también de 
quien cuelga una bolsa, clava un cartel o 
simplemente pasa indiferente.

Cuidar un árbol es cuidar de nosotros 
mismos y de las futuras generaciones. 
Que nuestros hijos y nietos no hereden 
una ciudad sin sombra ni oxígeno, sino 
un legado de respeto por la vida.

Rodolfo Víctor Gazmuri Sánchez

Celulares incautados
Señor Director:

Cada vez sorprende menos la desfa-
chatez de nuestras autoridades envueltas 
en escándalos de corrupción.

Hay que destacar, sin embargo, que ha 
resultado de gran ayuda la incautación de 
celulares de los imputados en comenta-
dos casos, ya que la información que han 
revelado ha permitido seguir la hebra 
de dichas investigaciones, pero, a la vez, 
descubrir nuevos hechos de corrupción, 
donde el tráfico de influencias parece ser 
el pan de cada día.

Víctor Salamanca

- Creo que viene Semana Santa...  
¡Quedémonos aquí nomas mejor!

52 familias rurales de Coelemu cierran el 
sueño de la casa propia. En el Teatro Municipal 
de Coelemu, el seremi de Vivienda, Antonio Marchant, 
junto al alcalde de Coelemu, Alejandro Pedreros, entre-
garon las escrituras y planos a 52 familias pertenecien-
tes a los comités “Tierra Roja”, “Valle del Itata”, “Nuevo 
Amanecer del Itata” y “Cerro Verde Alto”.

¿Se debe crear una Prefectura de 
Carabineros para la Provincia del 
Itata?

89%
Sí

11%
No

Escuela Normal de Hombres. El 17 de abril de 
1888 se inauguró la Escuela Normal de Hombres de Chi-
llán, cuyo propósito era la formación de un preceptora-
do masculino bajo la filosofía educativa de la pedagogía 
alemana.
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